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VERBALE 74a ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA, 
Lugano 14.6.2024; ore 19:00, Palestra Polisportiva, Via al Chioso 7, 6900 Lugano 

Ordine del giorno 
 
 

1. Accettazione del verbale dell’assemblea 2022/2023 
2. Rapporti del presidente e del CT  
3. Rapporti del cassiere e del revisore 
4. Approvazione dei rapporti 
5. Scarico del comitato 
6. Ammissioni e dimissioni soci 
7. Fissazione tasse sociali 
8. Presentazione stagione 2024/2025 
9. Proposte dei soci 
10. Eventuali 

 
alle 19:00 alla presenza di 22 soci, I. Bernasconi A. Balerna, G. Marletta, V. Tevis, M. 
Giovanelli, E. Aprile, A. Gygax,, J. Gygaz, N. Molatore, G. Banfi, M. Rizzo, K. Razzak, C. 
Cannizzaro, J. Gygax, S. Izzo, L. Scudeletti, S. Volonté, A. Colombo, P. Tortora, V. 
Skydanchuk, E. Zheng e C. Cannizzaro;  
e i 6 giocatori della prima squadra Csaba Molnar, Paolo Bisi, Tommaso Giovannetti, 
Dmitri Bobrov e Simone Spinicchia. Diamo il benvenuto anche a Francesco Lucesoli che 
domani debutta in Coppa Svizzera. 
Presenti 6 membri del comitato (LC, SSp, JW, BRu, MM, MC) si apre l’AG.  
 
Scusano la loro assenza: J. Gomez, T. Colombo (delega a LC), L. Guidicelli, D. 
Rezzonico, B. Prinsi e L. Giordano.  
Ospiti I. Skydanchuk. 
 
Ufficio presidenziale: l'AG propone LC come presidente del giorno e SSp come 
scrutatore. 
 
1: Accettazione del verbale dell’assemblea 2022/2023 
 
Il presidente del giorno chiede la dispensa a leggere i verbali dell’assemblea del 5.6.2023 
che viene in seguito accettato all’unanimità.  
 
2: Rapporto di gestione STTL per la stagione 2023-2024, Lugano, 14.6.2024 
 
Cari soci, stasera vorrei stilare il bilancio della stagione 2023/2024 sulla situazione 
societaria in un modo un po’ diverso e meno istituzionale del solito.  
Stasera infatti abbiamo la gradita presenza di tutta la squadra di LNA che domani 
prenderà parte alla final 8 di Coppa Svizzera -diamoin particolare il benvenuto anche a 
Francesco Lucesoli che domani debutta in Coppa Svizzera- e credo che questa sia la 
serata ideale per omaggiare e festeggiare i duplici campioni svizzeri! Avete davanti a voi i 
trofei relativi ai due campionati vinti del 2022-2023 e 2023-2024. Ricordo che un anno fa 
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durante l’assemblea del 5.6.23 ci auguravamo di potere finalmente raggiungere il primo 
titolo nazionale della società e oggi orgogliosamente possiamo mostrarvi non una ma ben 
due coppe di campioni nazionali! 
 
Vorrei brevemente ricordare i punti salienti che hanno contraddistinto questa stagione: 

• L’incremento delle attività sportive a tutti i livelli di cui riferirà poi Simone come CT.  
• L’inizio dei lavori per il nuovo palazzetto dello sport al polo sportivo e degli eventi, 

PSE, dove troveremo un posto fisso come STTL a partire dal 31.12.2026!  
• L’iscrizione di 42 soci junior alla nostra società. 

 
Tutti questi elementi mi inducono a guardare al futuro societario con positività e fiducia e 
intravedere un consolidamento e una ulteriore crescita delle nostre attività. 
La strategia dello sviluppo della STTL articolata in 7 punti e approvata 3 anni fa, identifica 
una serie di azioni da svolgere per rafforzare il movimento societario. 
Vorrei ora brevemente rendervi conto di quanto il comitato ha fatto in questi 12 mesi.  
 

1. Organizzazione della STTL e del comitato direttivo; 
Il comitato si è regolarmente riunito a scadenza mensile (10 sedute) per portare avanti le 
incombenze ordinarie della società sia in presenza che in modalità remota. Vorrei qui in 
particolare ringraziare i nuuovi membri del comitato Barbara Ruggio, Maurizio Molatore e 
Marco Conti, i quali hanno portato un nuovo spirito e nuova linfa al comitato con idee, 
proposte e azioni concrete che hanno rafforzato lo spirito di squadra a tutti i livelli. Grazie 
Barbara, Maurizio e Marco! 
 

2. Amministrazione della STTL; 
La  riorganizzazione del piano degli allenamenti e l’introduzione definitiva della 
registrazione della propria partecipazione agli allenamenti via App è terminata con 
successo. Oramai -quasi- tutti i soci utilizzano regolarmente e correttamente il nuovo 
applicativo che permette di gestire tutte le iscrizioni in palestra, anche se rimane qualche 
sporadico socio che fatica ad utillizzare questo strumento. 
 
Il secondo punto è stato il passaggio al nuovo strumento integrato, Club-desk, 
specialmente sviluppato per le associazioni sportive e che semplifica la gestione 
societaria da parte del comitato direttivo. Il suo utilizzo si è dimostrato ampiamente 
efficace e ha permesso di snellire il lavoro amministrativo del comitato e favorisce la 
rapida comunicazione con tutti i soci. In particolare la gestione delle quote sociali si è 
snellita e semplificata. 
 

3. Finanze e logistica; 
Come sempre mantenere l’equilibrio finanziario della STTL è una delle maggiori 
preoccupazioni del comitato. Nell’ultimo biennio caratterizzato dai grandi successi sportivi 
questo equillibrio nonè stato del tutto mantenuto e abbiamo “bruciato” le riserve 
accumulate negli anni di ridotta attività agonistica dovute al Covid. 
Per il futuro dovremo ritrovare una sostenibilità finanziaria che ci permetta di garantire 
tutte le attività partendo dalla prima squadra, passando per i giovani e i non tesserati. 
 
Per la logistica il grande evento è l’inizio della costruzione del palazzetto sportivo del nuovo 
PSE. Come detto questa primavera siamo stati a più riprese stati coinvolti nella fase 
progettuale e realizzativa. La nuova sede ci verrà consegnata entro il 31.12.2026, fera poco 
più di due anni dunque! Anche questo sarà un evento storico atteso dai luganesi da una 
cinquantina d’anni! 
Un altro elemento da citare è la decisione di acquistare 6 nuovi tavoli che sono già arrivati e li 
vedete qui in palestra 
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4. Comunicazione e attività sociali 
La comunicazione rimane sempre un tema sensibile ma credo che nell’ultimo anno abbiamo 
fatto significativi per rispondere ai vostri suggerimenti. La comunicazione ora non è più LNA-
centrica!  
 

5. Settore élite, lega nazionale; 
Due vittorie nella STTLeague, non dico altro! E domani la final 8 dove partiamo tra i 
favoriti e potremmo aggiungere un’altra perla alla fantastica stagione (Aggiornamento del 
16.6.24: la STTL ha vinto per 8-1 contro il Bellinzona anche la Coppa Svizzera 2023-
2024!). 
 

6. Settore giovanile; 
Due sono gli aspetti che vorrei citare: vorrei sottolineare il grande lavoro di Maurizio e 
Marco che si sono assunti la responsabilità di dirigere e organizzare il settore giovanile; i 
risultati si vedono, eccome! 
E poi abbiamo ora un gruppo di persone che accompagnano Simone negli allenamenti: 
Dyma, Pierangelo, Federico, Marco, Adam e altri come sparring per i ragazzi. Vorrei 
ringraziare tutti per l’aiuto che ci date nel favorire la crescita dei ragazzi. 
 

7. Settore adulti e senior; 
Il trend di un riavvicinamento degli adulti al nostro sport continua e si è palesato nei risultati 
ottenuti a livello regionale e nazionale.  
Anche qui grazie alla spinta di Marco è stato dato avvio a nuove iniziative che rafforzano 
anche questo gruppo. Il nuovo piano di allenamento ha ampliato le opportunità di gruppi di 
allenamento dedicati ai soci senior e garantisce più finestre di allenamento maggiormente 
consone alle loro necessità. In particolare si è dato vita ad un nuovo gruppo per i giocatori di 
livello intermedio, con allenamenti mirati. 
 
In conclusione ritengo che i principali obiettivi che il comitato si è dato sono stati raggiunti 
ampiamente raggiunti e sul piano sportivo decisamente superati. Abbiamo lavorato con 
serietà, impegno e con la volontà di garantire uno sviluppo sostenibile a lungo termine della 
nostra società e riteniamo che gli obiettivi, ambiziosi certamente, ma concreti, coerenti che ci 
siamo dati sono stati realizzati con le tempistiche previste e utilizzando con parsimonia le 
risorse a nostra disposizione. 
Concludo il mio rapporto di gestione ringraziando tutti i membri di comitato e chi ci ha 
aiutato, la commissione tecnica, l’allenatore, il revisore e tutti i soci come voi che ci avete 
sostenuto. 
 
 
 
 
Società Tennis Tavolo Lugano 
 
 
Lugano, 16.6.2024; Il Presidente, Luca Colombo 
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 2.2. rapporto del CT 
 
La stagione 2023/2024 non si è ancora conclusa mancando ancora il Gubler School 
Trophy,campionato nazionale per under non tesserati dove saremo presenti con tre campioni 
regionali e le Final 8 di Coppa Svizzera.   
 
Iniziando dai risultati di squadra: 
La STTL si è riconfermata Campione bissando lo storico titolo di dodici mesi fa. 
Anche quest’anno a Ginevra ,sabato 8 Giugno, con la vittoria per 3-1 contro il TTC Wil nella 
Superfinale 2024 e dopo una battaglia di più di tre ore i Campioni siamo ancora noi!  
La scelta di riconfermare in blocco i giocatori della passata stagione si è rivelata dunque 
vincente : Spinicchia, Molnar, Bobrov, Bisi e Giovannetti si sono dimostrati ancora una volta i 
più forti.  
Obbiettivo raggiunto per la seconda squadra militante nei campionati nazionali, il 
mantenimento della categoria (LNC) non era affatto scontato a inizio stagione ma il quarto 
posto ottenuto nella prima fase ha garantito già a Dicembre la permanenza permettendo una 
seconda fase tranquilla senza pericoli di retrocessione. Complimenti quindi ai titolari della 
squadra Gomez Margoler Marletta Guidicelli che con il decisivo apporto di Bobrov nella 
prima fase hanno raggiunto l’obiettivo stagionale.  
 
A livello regionale i risultati sono stati positivi:   
La squadra composta da Balerna Guidicelli Marletta ha vinto la Coppa Ticino 2024 
Tutte le squadre impegnate nei campionati a squadre regionali hanno ben figurato ma il dato 
che più mi preme sottolineare è il fatto di aver allineato ben 7 squadre : sommati alla LNA e 
alla LNC si arriva quindi a ben 9 squadre, un record inimmaginabile fino a pochissime 
stagioni fa! 
Le 9 squadre saranno inoltre confermate anche per la stagione 2024/2025  
Dal punto di vista individuale vorrei sottolineare le medaglie vinte ai campionati nazionali over 
da Barbara Ruggio e Daniele Rezzonico. 
A livello regionale la STT Lugano ha dominato anche quest’anno il trofeo Challenge Club 
(classifica a punti per società vinta con quasi il doppio dei punti rispetto alla seconda 
classificata) grazie alle molte vittorie e piazzamenti nelle varie categorie.  
Campioni ticinesi sono stati Marletta(A), Rezzonico(D) MichelaRizzo (E), Ruggio (Femminile), 
Tevis (O40), Giovanelli (O50), Scudeletti (U19), Bobrov-Tevis (doppio Assoluto), Rezzonico-
Tevis (doppio C/D), Gomez-Ruggio (doppio misto), Conti (NT open,NT over, doppio NT con 
Salini). 
Alle finali nazionali del Gubler School trophy avremo inoltre la possibilità di ben figurare 
grazie alla presenza di Zeno Sarnelli alla categoria U13, Leonardo Ghidoni nella U11 e 
Alessandro Ghidoni nella U9.  
 
Il nostro settore giovanile quest’anno ha avuto ancora una volta un alto numero di iscritti con 
circa 40 ragazzi che si sono allenati durante le sessioni a loro dedicate.  
Nonostante alcune fisiologiche difficoltà dovute soprattutto alla difficoltà dei ragazzi di essere 
presenti a tutte le sedute di allenamento la suddivisione in due gruppi ,principianti e tesserati, 
sta dando buoni frutti e l’obiettivo sarà quello di migliorare ulteriormente la divisione dei 
gruppi la prossima stagione.  
La presenza durante tre sessioni settimanali di Dmitry Bobrov ha ulteriormente innalzato il 
livello tecnico delle sedute. Vorrei inoltre ringraziare per l’aiuto che mi hanno dato durante la 
stagione sia l’aiutante tecnico Pierangelo sia gli sparring partner del gruppo tesserati. Lo staff 
tecnico ha a questo punto secondo me raggiunto un livello davvero alto. 
Dal punto di vista dell’impegno dei ragazzi devo invece ammettere una certa delusione: sono 
pochi infatti i ragazzi che svolgono tutti gli allenamenti previsti e in alcuni casi anche 
l’impegno non è quello che dovrebbe esserci al fine di raggiungere certi obiettivi tecnici.  
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C’è a mio avviso alla base un errore di valutazione da parte loro e delle famiglie che spesso 
intendono il tennistavolo più come attività ricreativa che come vero e proprio sport.  
Per migliorare questa situazione che rallenta la crescita “globale” bisognerebbe poter 
mettere delle regole più rigide ( presenza, orari e gruppi da rispettare, professionalità e 
serietà) ma per poter fare questo bisognerà in un prossimo futuro avere un maggior numero 
di ragazzi così da poter scegliere solo quelli che garantiscano questi requisiti.  
 
Altra nota assolutamente positiva e da sottolineare è l’aumento del numero di adulti non 
tesserati, un gruppo che fino a circa due anni fa era quasi del tutto assente.  
Nello sviluppo del settore giovanile e del gruppo adulti grande peso ha avuto il lavoro svolto 
dai nuovi membri di comitato Marco Conti e Maurizio Molatore.  
 
Il responsabile tecnico  
Simone Spinicchia 
 
Per STT LUGANO     Simone Spinicchia     Lugano 14 giugno 2024 
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3.1. rapporto del cassiere 
 
Egregi Signori, gentili Signore, 
 
Le vittorie sportive hanno un prezzo! 
Quest'anno chiudiamo infatti il bilancio con un disavanzo d'esercizio di 9'131.69 CHF.  
 
Come avevo già preannunciato durante l’AG 2023 il risultato particolarmente positivo degli 
anni precedenti (+ 9'848.-  e + 119.73 CHF) non avrebbe potuto essere ripetuto considerato 
che la ripresa delle normali attività ha determinato anche un aumento dei costi correnti legato 
in particolare al prolungamento delle attività della LNA derivanti dai successi sportivi che 
hanno portato alla vittoria dei due ultimi campionati e della coppa svizzera 2023-2024. 
 
Le ultime due stagioni rappresentano grazie ai successi sportivi delle situazioni straordinarie 
anche dal punto di vista finanziario, con attività normali, anzi per certi versi superiori, con le 
spese, in particolare i costi di trasferta e quelli della prima squadra. Le spese amministrative 
sono in pratica azzerate grazie al contributo volontario dei soci e dei membri di comitato che 
svolgono queste mansioni a titolo gratuito e anche grazie all’introduzione di club-desk che ci 
ha permesso di abbattere i costi gestionali. 
Abbiamo avuto alcune voci di spesa maggiori rispetto agli anni passati e cioè i rimborsi per gli 
allenamenti del settore giovanile – abbiamo infatti riconosciuto a tutti coloro che ci aiutano nel 
settore giovanile un compenso e quelli della seconda squadra.  
In generale abbiamo così avuto un aumento dei costi che hanno raggiunto circa 83'200.- CHF 
mentre i ricavi pur notevolmente aumentati si sono attestati a circa 74'000.- CHF con un 
incremento significativo delle entrate derivanti dalle sponsorizzazioni di privati; le tasse sociali 
sono rimaste su di un livello elevato grazie al mantenimento dell’alto numero di soci paganti. 
 
Questo disavanzo d’esercizio andrà a ridurre il capitale sociale portandolo a circa 18'500.- 
CHF. 
 
Questa situazione, ancora sostenibile a breve termine in quanto abbiamo in sostanza 
accantonato negli anni passati degli utili che bilanciano le perdite di quest’anno, a medio 
termine deve essere corretta. Ciò sarà possibile solo attraverso un aumento dei ricavi da 
sponsor e contributi istituzionali in quanto visto l’incremento delle attività è praticamente 
impossibile ridurre ulteriormente i costi. Quest’anno abbiamo già avuto un incremento di circa 
12'000.- CHF nelle sponsorizzazioni private ma serviranno ancora circa 7-8'000.- CHF per 
pareggiare i conti. 
In questo senso ci stiamo muovendo per trovare nuove fonti di finanziamento, ciò che risulta 
sempre molto difficile. Malgrado ciò grazie all’aiuto dei contatti di alcuni soci tra cui citerei 
Maurizio Molatore e Bruno Prinsi siamo già riusciti a raccogliere a breve dei contributi per 
finanziare parte della superfinale di fine giugno e stiamo lavorando per delle sponsorizzazioni 
a medio termine. 
 
Da parte mia ringrazio tutti i soci che ci hanno sostenuto elargendo un contributo aggiuntivo 
rispetto alla tassa sociale, penso ad esempio a Luca Guidicelli, ciò che ha permesso di 
limitare il mancato introito dagli enti pubblici.  
Infine ci auguriamo di ottenere anche per il prossimo anno un bilancio in pareggio, che sarà 
possibile raggiungere anche grazie al mantenimento del numero di iscritti agli attuali livelli.  
 
Grazie per l'attenzione 
 
Il responsabile delle finanze. Luca Colombo 
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Bilancio  e Conto Economico STTL, 1.6.2023-31.5.2024 
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Inventario STTL al 31.5.2024 
 

 

Descrizione Modello Quantità Acquisto Valore unitario Valore totale AmmortamentoValore residuo vendita Vendita/disinvestimento Ammortamento conto economico Valore residuo 31.5.2024
Tavolo San Ei Paragon Sensor 5 2016 800 CHF 4’000 CHF 10 anni 1’600 CHF -4 -960 400 240
Tavolo San Ei Absolute W 2 2018 800 CHF 1’600 CHF 10 anni 800 CHF 160 640
Tavolo Joola Mammut super S 2 2011 800 CHF 1’600 CHF 10 anni 160 CHF -2 -160 0 0
Tavolo Donic Compact 25 3 2019 800 CHF 2’400 CHF 10 anni 1’440 CHF 240 1200
Pavimento Taraflex 1 2018 2’000 CHF 2’000 CHF 10 anni 1’000 CHF 200 800
Separatori 60 2016 25 CHF 1’500 CHF 10 anni 450 CHF 150 300
Retine 12 2016 60 CHF 720 CHF 10 anni 216 CHF 72 144
Pulitrice pavimenti 1 2016 2’000 CHF 2’000 CHF 10 anni 600 CHF 200 400
materiale ufficio 1 2012 1’900 CHF 1’900 CHF 10 anni 190 CHF 190 0
sedie 20 2012 10 CHF 200 CHF 10 anni 20 CHF 20 0
robot, racchette, retine 1 2022 2’305 CHF 2’305 CHF 10 anni 2’075 CHF 230.5 1844

Totale 20’225 CHF 8’551 CHF -1120 1862.5 5568
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3.2. Rapporto dei revisori 
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4: Approvazione dei rapporti 
 
Dopo questi interventi l’AG all’unanimità approva i rapporti del Presidente, del CT, del 
cassiere e del revisore. 
 
5: Scarico del comitato 
 
l’AG all’unanimità approva lo scarico del comitato. 
 
6: Ammissioni e dimissioni soci 
 
Al 31.5.2024 il numero totale di soci era di 143 di cui 7 soci onorari.  
Dall’inizio della stagione ci sono stati 34 dimissionari e 42 nuovi iscritti con un bilancio positivo 
di 8 soci. 
I soci junior iscritti alla STTL sono 42, 8 in meno dello scorso anno.  

IB propone di nominare CM quale socio onorario della STTL per i suoi meriti sportivi. L’AG 
approva per acclamazione alla unanimità. 

Il comitato presenta una proposta concernente un nostro socio junior: Emanuele Aprile l’anno 
prossimo si dovrà concentrare sull’atletica ma le porte della STTL per lui sono sempre aperte 
quindi si propone di mantenerlo come socio e abbonargli per il prossimo anno la quota 
sociale. All’unanimità la proposta viene accettata 
Per terminare l’AG conviene sul fatto che l’ammissione di soci che non rispettano i principi 
dell’art. 12 dei nostri statuti è di competenza del comitato.  
 
7: fissazione tasse sociali  

Il comitato propone il mantenimento della tassa sociale attuale di 280.- CHF per tutti i soci 
attivi tesserati o meno, e di 150.- CHF per i soci junior.  

L’AG approva la proposta all’unanimità e quindi per la stagione 2024-2025 la tassa sociale 
annua sarà di 280.- CHF per gli adulti (30.- CHF rimborsati sulla quota dell'anno seguente se 
il socio partecipa all'AG) e 150.- CHF per i giovani.  

Il comitato ha pure introdotto la soluzione di offrire per 3 mesi l’utilizzo della palestra ai non 
soci al costo di 100.- CHF, ciò che corrisponde pro rata alla tassa sociale annua. L’esperienza 
è positiva e pertanto il comitato propone di mantenere questa opzione.  

Inoltre LC segnala che per prassi quando si iscrivono ragazzi/e dello stesso nucleo familiare 
viene abbonato il secondo contributo agli allenamenti. LC chiede che questa prassi venga 
approvata dalla AG. 

L’assemblea approva all’unanimità queste proposte in merito alle tasse sociali.  
 
8: presentazione stagione 2024/2025  

Luca Colombo nel solco del documento programmatico presentato in assemblea lo scorso 
anno, brevemente riassume i principali obiettivi per il prossimo biennio:  

• Partecipare in quanto squadra di LNA ai gremi della nuova STTLeague 
(https://www.swisstabletennis.ch/projekt-sttl) e ricorda che a seguito delle ultime 
decisioni della camera della STTLeague avrà diritto ad un membro nella camera 
STTLeague e uno nel suo comitato; 

https://www.swisstabletennis.ch/projekt-sttl
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• raggiungere l’equilibrio finanziario, ridurre dove possibile i costi vivi e diversificare le 
fonti di finanziamento; 

• Preparare il passaggio della STTL al nuovo polo sportivo e degli eventi; 
• Aumentare la partecipazione alla vita societaria dei membri attraverso diversi canali; 
• Consolidare il settore élite tramite la conferma di giocatori che garantiscano il 

medesimo livello; 
• Rafforzare il settore giovanile modificando la tipologia degli allenamenti e 

incrementando lo staff di questo settore; 
• Sostenere maggiormente i nuovi soci adulti. 

 
9: Proposte dei soci 

Non ci sono proposte da parte dei soci 

10: Eventuali 

Non ci sono eventuali.  
 
Alle 20:05 il Presidente Luca Colombo ringrazia tutti i presenti e dichiara l’AG chiusa e 
invita tutti ad un aperitivo con la prima squadra. 
 
 
 
 

Luca Colombo 

    LC, Lugano, 15.6.2024 
 

 


